

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

De Sevilla á Madrid

Madrid 17 á las 6'40 t.

En el mismo tren en que llegó á esta Corte el General Palavieja, vino también el señor Ojeda embajador de España en Tánger.

Esperaba á este en la estación el doctor Ovílo y al verle el General le preguntó: ¿que pasa en Cuba?; demostrando con esto que ignoraba cual era la situación de dicha Antilla; y negó además haber sido llamado por el Gobierno.

Mandos interinos en Cuba

Madrid 17 á las 6'50 t.

Noticias particulares recibidas de Cuba dicen que el general Marín se ha encargado interinamente del mando en jefe de aquel ejército; y el General Pando, á su vez, del Gobierno general de la isla.

Opinión de algunos ministros

Madrid 17 á las 6'55 t.

" " 7'10 "

Insisto en atribuir excepcional importancia al Consejo que se está celebrando.

Segun he podido comprender el Ministro de Estado se opone abiertamente á que se releve al general Martínez Campos.

El de Hacienda sigue á aquel.

Y el de la Guerra opina que habiendo reclamado la opinión pública el relevo del señor Martínez Campos, no debe ser desatendida sin exponerse á que quede divorciada la opinión y el gobierno.

Creo por lo tanto que el señor Azcárraga entienda no debe seguir formando parte del Ministerio si regresa á la Península el señor Campos, puesto que ambos han marchado de acuerdo hasta ahora.

En vista de esta actitud puede darse por supuesto que el propósito del señor Azcárraga originando la crisis, es el de conseguir una decorosa vuelta al general en jefe de Cuba, quien seguramente al enterarse de que su gestión ocasiona modificación en el Ministerio, dimitirá el cargo que ocupa.

La casa del señor Sagasta está muy concurrida.

Consejo de Ministros

Madrid 17 á las 7'45 n.

" " 7'55 "

" " 8'10 "

En el Consejo de Ministros se ha dado cuenta de un telegrama que dirige al Gobierno el señor Martínez Campos participando que, habiendo reunido tres individuos de los mas notables de cada uno de los partidos militantes en Cuba, mostráronse los autonomistas conformes con la política seguida por dicho general; y que otros discreparon por completo.

En su vista y aunque en días anteriores habia dicho que no dimitiría su mando al frente del enemigo, entrega la cuestión en manos del Gobierno para que este resuelva lo que entienda mas prudente.

El Gobierno á su vez atendiendo á que, los partidos españoles discrepan de la política de dicho general, acordó por unanimidad autorizar el regreso del mismo á la Península, como también el del segundo cabo general Arderius; y que el general Marín se encargue interinamente del mando superior de la isla.

El general Weyler ha sido llamado por telégrafo.

El presidente del Consejo marchó á Pa-

lacio para informar á la Reina de lo que se habia acordado.

Nada hay de crisis.

Esta noche conferenciaran los señores Cánovas y Polavieja.

Más sobre el relevo de Martínez Campos.

Madrid 17 á las 8'10 n.

Dicese que el general Marín se encargará del Gobierno general y el general Pando del mando de las operaciones.

El señor Cánovas elogia calurosamente al general Marín.

Este ha explicado el motivo del relevo del general Martínez Campos, diciendo que en la reunión celebrada por los tres partidos cubanos votaron los unionistas y reformistas á favor del relevo, y que despues visitaron al citado general para comunicarselo.

El señor Martínez Campos transmitió a su vez la opinión de los partidos al Gobierno.

Dicese que el general Gamir se halla gravemente enfermo y que los médicos desesperan de salvarle.

Han sido denegados algunos indultos á reos condenados á pena de muerte.

Comunicación.—Nada se sabe.— Conferencia

Madrid 17 á las 9 n.

El señor Cánovas ha comunicado á la Reina el acuerdo tomado por el Consejo de Ministros.

Nada puede decirse hasta ahora respecto si el Gobierno adoptará al general Weyler ó á Polavieja para ocupar el mando superior de la isla de Cuba.

El ministro de la Guerra señor Azcárraga conferenciará con el duque de Tetuán largamente.

Desconócese el objeto de dicha conferencia.

Noticias extranjeras

Madrid 17 á las 10 n.

Un importante periódico inglés asegura que Inglaterra no está ligada á triple alianza y que antes de unirse á la franco-rusa, se colocará al lado de los partidarios de la paz.

Se dice que los gobiernos de Berlín y Viena han aconsejado al italiano, que ponga término á la guerra de Abisinia antes de que sobrevengan mayores complicaciones.

Discrepancia entre los ministros

Madrid 17 á las 11 n.

Los señores Azcárraga y Duque de Tetuán estan conformes con la política seguida por el general Martínez Campos en Cuba y han manifestado que su deber es presentar la dimisión al regresar á la península el citado general.

Creo que existe gran discrepancia en el seno del Gobierno acerca del relevo del general Martínez Campos.

Desde Barcelona

Madrid 18 á las 12'30 m.

Dicen de Barcelona que el general Weyler no ha recibido aviso de marchar á Madrid, creyendo solamente que se le llamará para consultarle.

Preguntado por algunos periodistas, ha dicho el General Weyler, que iría á Cuba pero con amplias facultades acausa de su historia y antecedentes ó acaso llevando otro teniente general.

Ha dicho también que enseguida que reciba aviso marchará en tren expreso á Madrid.

En caso que así suceda se le hará una entusiasta despedida.

Un telegrama del general

Madrid 18 á las 12'45 m.

El general Martínez Campos ha telegrafado al duque de Tetuán rogándole que dimita, cualquiera que fuese el acuerdo que tome el Gobierno.

El duque de Tetuán ha dicho que el tiempo hará justicia al señor Martínez Campos.

El Gobierno á Martínez Campos

Madrid 18 á las 12'45 m.

El telegrama que el Gobierno ha dirigido al General Martínez Campos dice:

«Reconociendo patriótico sentimiento inspiran actitudes Vucencia, Gobierno autorízale entregar mando General Marín y para regresar península cuando estimelo oportuno.»

Mañana habrá Consejo.

Indicaciones.—Comentarios Nada de Cuba

Madrid 18 á las 9'25 m.

Indicase al General Despujols para ocupar la Capitanía general de Barcelona, en caso de que el general Weyler vaya á Cuba.

La prensa hace estensos comentarios acerca del relevo del general Martínez Campos.

No se ha recibido ninguna noticia de Cuba.

Lo que dice «El Liberal»

Madrid 18 á las 9'30 m

El periódico *El Liberal* consigna en su número de hoy, que se han desertado del lado del general Martínez Campos los elementos que disfrutaban por él, de privilegios exclusivos aprovechando su influencia y prestigio.

Lo que reconoce «El Liberal»

Madrid 18 á las 9'45 m.

El Liberal reconoce perfecta sinceridad, honrada nobleza, rectitud de intenciones y gran patriotismo al General Martínez Campos, quien podrá haberse equivocado, pero ha procedido con una abnegación sublime.

Mencheta

NOTICIAS

De las Islas:

Inca

Esta mañana á las diez y media ha empezado en esta villa la bendición de las caballerías, siguiendo la tradicional costumbre de los años anteriores.

Con motivo de hacer un día espléndido se ha visto este año mucho más concurrida dicha ceremonia que los anteriores, pudiendo decirse que era completamente imposible el tránsito por la calle de la Rectoría y adyacentes.

Todos los años esta ceremonia es fecunda en incidentes desagradables y el actual no lo ha sido menos, pues son varios los que han tocado las consecuencias de esta fiesta.

Un joven de diez y siete años de edad llamado Juan Llabrés, que iba montado sobre un caballo, al hallarse en la calle de la Rectoría fué atropellado por otro caballo que iba á toda velocidad conducido por un sujeto de cincuenta años llamado José Domenech.

Al chocar ambas caballerías cayó el Llabrés debajo de ellas y el Domenech fué á parar á unos diez pasos de distancia.

Como los caballos hacian esfuerzos para levantarse hirieron al joven gravemente en distintas partes del cuerpo, siendo levantado al cabo de algunos instantes sin dar señales de vida y chorreando sangre por las orejas y la nariz.

De momento fué conducido en la barbería del señor Llabrés y poco despues á su casa que la tiene en la calle de San Francisco.

Avisado el médico declaró de pronóstico reservado las heridas y ordenó que se le administraran los Santos Sacramentos.

El Domenech tuvo una fuerte herida en un muslo, también de pronóstico reservado, y varias pequeñas contusiones.

Algunos instantes despues de haber sucedido el hecho que acabo de relatar, otro joven de veinte y dos años de edad, que guiaba una caballería, cayó produciéndose una herida de bastante consideración en la ceja derecha.

Conducido á la botica del señor Amer fué curado por el médico señor Llabrés que casualmente se hallaba en dicho sitio.

El estado de este último es satisfactorio.

A la hora en que escribo estas líneas ó sea á las ocho y media me han dicho que continúan graves los dos primeros heridos principalmente el Llabrés.—C.

17 Enero de 1896

X

Por otro conducto hemos sabido esta mañana que ha fallecido á las tres de la misma el joven Juan Llabrés.

Deseamos que Dios haya acogido en su seno el alma del infortunado joven y enviámos á su familia nuestro más sentido pésame.

De la Capria:

A las nueve de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor *Cataluña*, siendo portador de la valija pasaje y carga; entre ella cuatro cabezas de ganado vacuno, dos de lanar, 105 cascos de sardina y 50 fardos de bacalao. La relación de pasaje llegado en dicho buque es como sigue:

D. Francisco Bonnin.—D. Salvador Valls.—D. Ramón Palaje.—D. José Noguera.—D. Ramón Rius.—D. José Ripoll.—D. Juan Coll.—D. Andrés Coll y D. Tomás Reines.

X

Una hora despues el vapor *Unión* ha salido de este puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante llevándose la correspondencia para ambos puntos, efectos y el siguiente pasaje:

Para Ibiza:

D.ª María Costa.

Para Alicante:

Un capitán y su señora, tres individuos de marina y D. Pedro J. Más y Oliver.

Esta mañana á las once se ha repartido en esta población la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Cataluña*.

Para mañana se anuncia en el teatrillo de la sociedad *La Constancia* la comedia en dos actos de Don Miguel Echegaray, *Por fuera y por dentro*, la pieza *Salvarse en una tabla* y a zarzuela catalana titulada, *Dorm*.

X

Para el lunes la comedia en dos actos de Ramos Carrión, *Levantar muertos* y la pieza *Entre doctores*.

Se quejan algunos vecinos de la calle de San Nicolás, de las demasias que cometen todas las noches varios mucháchos, escupiendo en los cristales de los mostradores, y echando otras porquerias, sin que hasta ahora hayan sido molestados por ningun agente de la autoridad.

Anoche se trabaron de palabras dos mujeres en la calle de la Espartería, cruzándose palabras mal sonantes y contrarias á la moral.

Una mujer que anoche transitaba por la calle de la Unión, fué atropellada por un perro, que la derribo al suelo, produciéndose en la caída una leve contusión en una mano.

El día 26 del actual debe reunirse la junta general ordinaria del *Banco de Sóller*.

X

En el mismo día en la sociedad *Defensora Sollerense*, se reunirá en junta general la Junta Administrativa de la empresa de diligencias de Sóller, con el objeto de examinar y aprobar en su caso, los balances, inventarios y cuentas del último ejercicio.

ARMAS Y ARMADURAS

FOR
D. Antonio García Llansó
Prólogo de *Don Francisco Barado*, ilustrado con 161 dibujos de D. José Pasos.

A 10 PESETAS

Se vendé en la librería de Amengual y Muntaner Cadena, 2.

